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市内旅游明年初可刷市民卡
烟台山公园、东炮台、张裕葡萄酒博物馆成为首期开放景点

寒假和艺考到来

学生成整容主力

本报12月21日讯(实习生
王毅) “好多同学都做了

割双眼皮、文眉这样的整容手

术。”21日，烟台大学学生小

崔告诉记者。记者了解到，随

着寒假和艺考的到来，整容整

形行业也逐渐走入旺季，而学

生则成了整容手术的主力军。

记者走访了烟台几家整

容整形医院，看到来店里咨询

相关手术的基本是学生。一家

自称有30年资质的整容整形

医院院长告诉记者：“来做手

术的学生占大多数，有的是高

考结束后做，有是在实习时

做，还有一些学生整容后去参

加就业和考研面试。”

“前几天还不是很忙，现

在就开始有学生来预约了，像

昨晚我们的医生就忙到十点

才结束。现在有些项目我们都

要提前一个星期预约。一般大

学生做的就是吸脂、双眼皮、

脱毛等手术。”另一家整形医

院的医师这样说道。

“我前几天刚刚做完双眼

皮手术，最近才拆线，过些日

子双眼皮就自然了。以前每天

出门前都得先贴双眼皮贴，再

画眼线，有些麻烦。正好我一

个同学跟我情况差不多，去做

了双眼皮压线，我觉得挺好

的，价格是也可以接受，最重

要是以后人漂亮了，马上就要

实习、就业，算是一种投资

吧。”小崔说。

记者了解到，虽然不少学

生热衷于整形手术，但是手术

本身却存在一定风险。一位整

过容的大学生说，手术前医生

告诉她如果不是大的毁容，他

们将不付任何责任。一家整形

医院的医生表示，部分手术是

有风险的，但是双眼皮和隆鼻

的手术没有风险，手术能不能

成功主要是靠医生的责任心

和技术高低。

幸福一民房起火

电视机烧成残骸

本报12月21日讯(记者

鞠平 通讯员 林彦萍) 19

日晚，烟台幸福一栋居民楼里

弥漫着烟雾与焦味，居民被呛

得连连咳嗽。据了解，当天这栋

楼的一间房屋突发火灾，屋内

电视机被烧成了残骸。

19日20时08分，烟台消防

第十中队接到指挥中心调度命

令称，位于幸福十六村一民房

发生火灾，急需救援，中队接警

后迅速出动2部消防车14名战

斗员赶赴现场实施救援。

到达现场后，消防官兵立

即对现场展开侦查。据报警人

介绍，火灾可能是家中电视机

起火引起。由于整栋楼的楼道

及房间内到处都弥漫着烟雾与

焦味，指挥员立即下令，马上疏

散周围围观群众。在确认切断

电源的同时，几位消防员背带

空气呼吸器，拿着手提水桶进

屋内寻找火源。

由于烟雾较大，中队官兵

行动困难，他们只得打开楼道

与屋内所有门窗，在满是烟雾

的房间中仔细摸索前进。经过

十几分钟的摸索，确认了没有

明火后才退出房间。

据了解，起火房间内并没

有受太大损失，只有桌上的电

视机被烧毁，只剩下一堆乌黑

的残骸，屋内的墙壁上被熏黑

了一片。

本报12月21日讯(实习

生 陈琳琳 张承林) 记

者21日在烟台市民卡管理中

心获悉，烟台市将于明年年

初分期实现市内旅游景点的

刷卡消费，市民可持市民卡

到开放景点售票处刷卡消

费，景点内的部分服务及消

费内容亦可一卡通用，从而
免去了重复买票、现金交易

及找零的麻烦。烟台山公园、

东炮台、张裕葡萄酒博物馆

等将成为首期开放景点。

烟台市民卡管理中心工

作人员介绍，目前通过市民

卡可以交纳水电费、手机费

用充值、乘坐公交车，同时，

管理中心与百盛购物、烟台

供销石油合作实现了小额消

费和刷卡加油，市民卡已日

益成为人们日常生活的必备

好帮手。市民卡一直致力于

做成烟台市民的“电子小钱
包”，努力为港城市民提供更

为便利的生活方式。

据了解，截至目前市民

卡发卡量已达到8 . 3万张，今

年发卡量突破6万张，逐渐

替代了功能较单一且现已停

止办理的阳光港城通，不过

在一定时期内，市民可双卡

并用。

市民刘女士在办卡时表

示，她最关心的是使用市民

卡旅游消费的安全及充值网

点问题。管理中心工作人员

对此表示，实名制市民卡的

安全性是有保障的，并且在

烟台市中心四区都可进行市
民卡的办理及充值业务，网

点间没有区域限制。

市民卡管理中心工作人

员建议，市民一定要保管好

市民卡，由于技术等原因，市

民卡现在还不能办理挂失业
务，如遇市民卡遗失或遭窃
应尽快到管理中心大厅补办

或重新办理。另外，市民充值

时应在适当范围内，以免造

成不必要的损失。

留学生杨朔辞职开起小吃店
开业半年，准备工作做了近一年
文/片 本报记者 侯文强

在中国青年国际创业计划评出的烟台首批

七名创业者中，今年31岁的杨朔高中毕业后打
过零工，留过学，干过月收入七八千元的白领，

今年5月份开始独自创业，开了一家小吃店。

独特的经历让杨朔的创业过程更加“周密
仔细”，他专门用一年时间考察市区的各大商
场，并且在每个中意的地方蹲点守候计算人流
量。店铺的各个环节都被他想到了，在他的创业
梦里，似乎找不到失败的理由。

专门考察一年，蹲点计算人流量
记者到杨朔的店里去了3

次，他3次都不在店里面，不过

店里的生意十分红火，每次都
有人在排队等待。杨朔解释

说：“准备工作都做足了，现在

店铺走上正轨，经营上已经不
需要太操心。”

这家小吃店开张不过

半年时间，开张前的准备工

作却做了将近一年。

为了挑选店址，杨朔专
门用半年时间考察了市区

的各大商场，并且在每个中

意的地方蹲点守候计算人

流量。开始时他想买一种叫

“数人器”的产品，但转遍了

市场也没找到后就用上了

笨方法——— 自己蹲点守候

计算人流量。杨朔在南大街

购物中心附近守了4天，三

站市场守了3天，南洪街守

了4天，又到阳光100商厦和

百盛等地守了好几天。

选好店址后，杨朔又亲

自设计出小吃店的风格，详

细展示了自己的发展规划

和阶段性目标，包括二店的

选址，三期规划的选址，对
未来店铺的地点优势、价格

都进行了分析。

“价格、口味、卫生、店铺

位置、服务培训和未来发展因
素都被考虑到了，并且已经努

力做到最好，我想不到还有什

么失败的理由。”杨朔对自己

的小店充满了信心。

小吃店是“试验品”，希望拥有自己的企业
虽然杨朔不常在店里

面，不过打过电话去，杨朔

说得最多的一个字还是

“忙”， 他忙着为小店的下

一步发展找出路，还在考察
着第二家店选址和定位。

杨朔自小独立，求学创

业都没太要父母的钱。2001

年高中毕业后，他干了三个

月发传单的活，同年去日本

留学四年，在日本勤工俭

学，并学习了小吃的手艺。

2005年4月份回国，面试了4

份工作但都不是很满意。

2006年6月份开始在一家台

资企业工作，2009年3月份

辞职，并于今年5月份开了

这家名叫“独一家章鱼小丸

子”的小吃店。

“这些经历让我发现

了自己的长处，创业思路

更加周密仔细，创业前我
都会做出详细的规划。”

杨朔认为，人们只有拥有

确实可行的赚钱项目才
会进行创业，而章鱼小丸

子店是他找到的第一个

赚钱项目。

在杨朔的创业规划中，

章鱼小丸子店只是他将自

己想法变成现实的实验品，

“这样的店铺很难做大，我
更想知道的是怎样才能拥

有一家企业。”

杨朔的创业规划很远，

包括三期规划的选址，还对

未来店铺的地点优势、价格

都进行了分析。评审专家对

此的评价是“该项目定位明

确，规划合理”。和其它创业

者的相比，杨朔的规划似乎

更加长远。

格相关链接 怎样申请YBC创业贷款
中国青年国际创业计划

(简称YBC)资助对象为年龄介
于18—35岁，失业、半失业或
待业，有很好的商业点子和创
业激情，缺乏启动资金和经验
技术的青年创业人员。创业青
年可登录YBC烟台(试点)办公

室 网 页 ( h t t p ：/ /

www.ytchuangye.cn/ybc.asp)，点
击“我要创业”，下载填写《创
业基金申请表》、《创业辅导申
请表》和《商业计划书》，发送
至邮箱(yantaiybc@163.com)。

YBC烟台办公室在收

到资料后，将进行筛选、预
审、实地面试、复审等审核程
序。经评审合格的扶持对象，

将获得3万-5万元免息免抵押
担保的创业启动资金，以及一

对一的创业导师指导，创业成
功率在90%以上。杨朔正在做章鱼小丸子。

记者21日在龙口市
公安局交警大队车管所

了解到，该所根据业务大
厅各个窗口和财务收费
岗位的实际距离，特别量

身制作了两条钢轨滑道，

将所有业务窗口和财务
收费岗位连接起来。市民

在办理各类手续时，由业
务民警直接收费，并将其

通过滑道传递到收费岗
位，极大地方便了市民办

理业务。

本报记者 刘新

通讯员 崔建斌 刘洪乐
摄

装上小滑轨

缴费不换窗口

创
业
故
事






